



Mist, eine Frist

Rechte Knowhow für die Jugendhilfe

von jungen Menschen aus der Jugendhilfe

für junge Menschen in der Jugendhilfe erklärt!

WARUM DIESES PROJEKT?

Junge Menschen erzählen uns oft, dass sie wichtige Rechte in der Jugendhilfe gar nicht kennen. Viele trauen sich auch nicht ihre Rechte einzufordern. Die rechtlichen Regelungen (z.B. Fristen, Zuständigkeiten, Verfahrensrechte) sind oft kompliziert geschrieben und schwer verständlich. Das sollte nicht so sein.

Das Projekt „Mist, eine Frist“ soll helfen, dass Kinder und Jugendliche ihre Rechte kennen, sie einfordern können und die Unterstützung bekommen, die sie brauchen. Und ihr Wissen mit anderen teilen, damit alle ihr Recht bekommen.



WAS IST DAS ZIEL?

Um junge Menschen über ihre Rechte zu informieren, braucht es interessantes und verständliches Informationsmaterial.

Das Ziel von „Mist, eine Frist“ ist es, genau solche Materialien zu erstellen: Digitale (TikToks, Insta Reels & Stories, Posts...) und analoge (Sticker, Flyer, Plakate, Comics ...).



WER ORGANISIERT DAS?

Zwei Mitarbeiterinnen des Bundesnetzwerks Ombudschaft in der Jugendhilfe (BNO) organisieren das Projekt. Das BNO ist ein Zusammenschluss von Ombudsstellen in ganz Deutschland – also Beschwerdestellen, die jungen Menschen und ihre Familien bei Konflikten mit der Jugendhilfe unterstützen. Mehr Infos unter www.ombudschaft-jugendhilfe.de

Das Projekt wird ermöglicht durch die freundliche Unterstützung der Postcode Lotterie



UND WIE LÄUFT DAS GANZE AB?

Wer? 8 junge Menschen aus der Jugendhilfe, aus 3 verschiedenen Bundesländern, die schon einmal Kontakt zu einer Ombudsstelle hatten, bilden eine Gruppe.

Was? Die Gruppe entscheidet gemeinsam welche Rechte interessant und wie sie verständlich erklärt werden können. Sie überlegen zusammen was wichtig ist, wie es aussehen soll und entwerfen, texten, filmen, layouten IHRE Idee.



Wann & Wo? Es gibt drei Wochenendtreffen in Berlin:

Am 16. November 2024, 18. Januar und am 15. März 2025. Hier entstehen die Ideen, die Entwürfe und die fertigen Produkte.

Und wozu? Um die Ergebnisse vom 13. bis 15. Mai 2025 beim „Deutschen Kinder- und Jugendhilfetag“ in Leipzig vorzustellen. Am Stand, auf dem Podium oder im Gespräch, bevor sie bundesweit veröffentlicht werden und anderen helfen!

Du möchtest bei dem Projekt mitmachen?

Dann schicke uns eine Mail an info@ombudschaft-jugendhilfe.de